



一中だより

浜田市立第一中学校 学校だより
令和7年7月17日(木)

〒697-0024 浜田市黒川町3745

TEL 0855-22-0946

FAX 0855-22-0947

E-mail dail@hamada.ed.jp

浜田市立第一中学校HPはこちあれ
浜田市立第一中学校HPはこちあれ

「おかげさま」

校長 川田英樹

6月27日に梅雨明けし、例年になく暑い日が続いています。7月8日には1、2時間目に時間変更し、校内弁論大会を実施しました。体育館は32℃。その中で弁士のみなさんは日頃経験したこと題材に自分の主張を堂々と発表し、全校の聴衆のみなさんも思いを聴き、それをしっかりと受け止め、安心して自分の思いを表現できる弁論大会になりました。

4月から今日まで2・3年生は68日、1年生は67日授業日がありました。始業式では「凡事徹底（ばんじてってい）」すなわち、当たり前のことが当たり前にできるようになってほしい。そして、「人の話は目と耳と心で聴こう」「人の心と体を傷つけない」という2つのことをお願いしました。また、入学式では、東井義雄さんの「心のスイッチ」という詩を紹介しました。みなさんは、無限の可能性を持っています。「明確な目標を持つ」、「失敗を恐れずにチャレンジする」、「どんな小さなことでも一歩を踏み出す」など、人それぞれでしょう。「心のスイッチ」を入れることができたか。自分に向き合い、自分自身を振り返ってみてください。

「おかげさま」という言葉を知っていますか。最近はあまり聞かれなくなってきたが、国語辞典には、「他人から受けた支援や親切に対して謝意を表す言葉」とあります。私たちは、自分だけの力で生活しているわけではありません。いろんな人の支えによって成り立っています。ご飯を食べられるのは、作ってくれる人がいるから。お米や野菜などを栽培してくれる人がいるから様々な料理を作ることができます。ガスや電気が使えるから温かいご飯が食べられます。味噌やソースなどの調味料でおいしい料理になります。これは一例ですが、たくさんの人々が関わり、支え合って成り立っていることがわかります。

「おかげさま」は、多くの人に支えていただいて、今の自分の生活ができることへの感謝の気持ちを表す言葉です。 「ありがとう」も感謝の気持ちを表す言葉ですね。誰かに何かをしてもらったらすぐに感謝の気持ちを言葉にして表す。これを「当たり前」にしていきたいですね。

「おかげさま」という言葉は人間関係をスムーズに、そして豊かにしてくれる魔法の言葉だと思います。

昔からある知恵を、私たちは少しでも見直し、身に付けていくことが、これからの中時代を生きていくためには必要ではないでしょうか。



【美術部作成 部活動応援ポスター】

県総体、県吹奏楽コンクール頑張れ！

家庭学習への取組～2学期に向けて～

Ⅰ 学期の家庭学習への取組についてお伝えします。

各学年で週末課題をタブレットへ配信し、生徒は週明けの提出に向けて課題に取り組みました。昨年度から引き続いて実施していることもあります、ほとんどの生徒が週明けに提出することができています。各教科の宿題と併せて継続して取り組むことで、基礎学力の定着に繋がります。これから夏休みに入りますが、生徒の皆さんには夏休みの課題にも一生懸命取り組み、2学期に向けて力をつけていきましょう。

定期テスト前には、家庭学習時間集計表にて、それまでの各自の取組の振り返りを行いました。また、期末テスト前には学級ごとに家庭学習の仕方について、特に積極的に取り組んでいる生徒の学習方法を共有する活動を実施し、改善を図りました。

保護者の皆様におかれましては、引き続き頑張るお子様へのご支援をよろしくお願ひいたします。

(研究主任 青木)

“学級目標”を紹介します②

2年1~4組・青空学級

2年1組 山本一瑳／杉本奏依

2年1組の学級目標は、『とっとこPassion!!ハムスターズ～世界一のクラスを添えて～』です。この目標には様々な意味があります。「Passion」には“情熱”という意味があり、「ハムスター」は行動力のある動物であることから、“1組のみんなで、情熱や行動力のある人になろう”という意味が込められています。そして、「世界一のクラスを添えて」は“みんなが主役で、それを支えられる存在にもなれる”という意味で、1組みんなでこの目標に合ったクラスになりたいです。

2年2組 遠藤 美咲／岡 陽真

私たちの学級目標は、『本気と書いてマジと読む本気』です。目標の中にある「本気」には、“何事にも本気でやる”という意味が込められており、教室掲示には全員で統一するように手形をつけました。だから私たちは、2年2組の皆が何事にも全力でやりきる、まさにお手本のようなクラスだと言ってもらえるようにしたいです。そのためにはまず、私たち学級委員が先頭に立ち、皆の道を切りひらいていきたいと思います。

2年3組 中田 礼音／酒井 隆成

このクラスの学級目標は、『PASSION～みんながプリンセス級に輝こう！～』です。「PASSION」（情熱）には、クラス一体となり、“情熱をもって何事にも全力でチャレンジしていこう”という思いが込められています。そして、サブタイトルの「プリンセス級」には、“このクラスの全員が主役で、それぞれの個性を輝かせよう”という思いがあります。この目標を実現させるために、一人一人が互いを思いやり、高め合っていきます。

2年4組 鬼野菜々子／山本康介

2年4組の学級目標は、『4組マジ卽～元気に明るく全力でメリハリと思いやりを意識～①自信をもつために“天才”と思い込む②授業と休みの切り替え③人の意見を尊重し、聞くときは静かに④一人一人が素早く行動周りを見て行動⑤時間を見て行動⑥皆が一生懸命になる』です。2年4組は個性豊かで明るい人が多いですが、うるさくてよく注意されます。しかし、とても団結力のあるクラスなので、この目標をマジでやり遂げられるように皆で協力していきます。

青空学級 村島司馬

青空学級の学級目標は、『なかよし 元気 おちつく～だれもが安心してすごせるクラス～』です。4人でどんなクラスにしたいかを相談をして、目標に入れたい文字を考えました。そして、みんなが元気にすごせて、なかよく、おちつくことができるクラス、そして、このクラスにやってくるだれもが安心してすごせるクラスがいいということでこの言葉を選びました。1学期の間、みんななかよく、元気にすごすことができました。2学期は行事がたくさんありますが、これからも、おちついて生活してできるようにしていきたいです。

生徒指導の窓

6月18日(水)～20日(金)に行われた「PTA生活部交通安全・あいさつ指導 第1回みまもり・指導強化期間」には、保護者・地域の皆様に多数ご参加いただきました。ありがとうございました。ここでみまもりに参加された方の声をいくつかご紹介します。

友達と一緒に登校していたため、どうしても並んで歩いてしまうようでした。広がるようなことはありませんでした。／竹迫の坂を下る自転車のスピードが速い気がしました。／あいさつはこちらから声をかけると、返してくれる感じでした。／登校時はきちんとしていましたが、下校時は少し緩んでしまっている印象でした。／自動車側のマナーが悪く、危ないなど感じることがありました。

登下校中の生徒の安全管理責任は、保護者にあります。学校では、引き続き登下校時の交通安全について指導を重ねてまいりますが、ルールやマナーを意識した安全な登下校ができるよう、折を見てご家庭でも話題にしていただければ幸いです。

(生徒指導主事 段)